



旅山所から帰路につく行列一行

# 来年の大祭に向けて一宮水無神社例祭挙行

一之宮まち協だより

飛騨一宮水無神社の例祭が5月2日に行われました。

晴天の中、神社本殿では午前10時より本祭が行われ、境内では県指定無形民俗文化財である闘鶏樂、神代踊、獅子舞が奉納されました。

この日は、夏日を思わせるような暑い日となり、総勢約400人の行列が御旅山への往復約3キロの御神幸を行いました。

御旅所でも、神事芸能が行われ、終了後に神輿前にて祭典が執り行われました。その後、氏子総代の手によって醸造された濁酒(じぶろく)が振る舞われました。

帰りは、山下橋、本通りから神社へ戻りました。帰りだけに同行するお龜やひよつとも現れて愛嬌を振りまいっていました。

沿道では地域の人たちがもてなしをして行列を迎えるなど、多くの人たちで賑わいました。  
いよいよ来年は57年振りという式年大祭が開催されます。一年後には飛驒一円から神様や多くの人たちが訪れます。どんな大祭になりますのか楽しみです。(山腰)

第25号

平成28年6月1日  
一之宮町  
まちづくり協議会  
広報部  
高山市一之宮町3087  
電話 53-2424

## 宮再発見! モンデウス

### 新緑の一之宮を眺望する

5月は田植えの季節。モンデウススキー場から見た一之宮の風景も新緑に囲まれ、田んぼには、水が湛えられています。

写真を撮ったこの時は、まだ田植えが済んでおらず、代搔(しろかき)の最中でした。天気のよい暑い日も多かったのですが、霞が出たりして良い写真は撮れませんでした。この日は、朝は山が見えず、昼は霧が晴れて北アルプスがよく見え、田植えの合図とされた笠ヶ岳の「馬形」も見ることができました。(馬形部分アップの写真を右上に載せました。わかるかな?)

モンデウスの南側には、あの噴火が嘘のように、しかしながら、まだ静かに煙を吐いている御岳も見ることができます。

今後、田植えが済んだ水田がどのような一之宮の景色を見てくれるか楽しみです。

ところで、写真には写すことができない、語ることができます

い自分の景色を見つけて見ませんか? 絶景のロケーション、モンデウスです。  
(広報部 山腰 進)



眼下に一之宮、遠く北アルプスを望む

# まちよな

元気な姿に励まされるこども 宮の子ども見守り15年

川上 允さん（野添）

新学期も始まり、はや2ヶ月過ぎました。児童生徒も元気に学校に通っています。今回は、その登校の様子を見守つていただいている「こども見守り隊」の川上允（ただし）さん（80）です。

川上さんは、野添地区に住んでみえ、通学時刻の7時頃から7時40分頃まで踏切の所で見守つていただいています。見守り隊前身のスクールサポートーズ発足当時から始められ、もう15年ほどが経つていています。子どもたちの元気に登校する姿に励まされ、続

けてこられたそうです。卒業する時に「見守つて下さつてありがとう」と挨拶してくれる子もいて何よりもうれしいと話してみました。

お聞きした日も、通勤時刻でもあり、多くの車が通つていました。これまで

大きな事故はなかつたが、高校生が急いでか、坂を下つたところで転倒したことがあつたそうです。

地域の人へも呼びかけることがあるかお聞きすると、多くの人が挨拶をして気を付けて通行しているが、中には一旦停止しなかつたり、携帯電話をして「横着者」もいるそうです。

また、川上さんは宮小学校の5、6年生にゲートボールも教えてみえます。

川上さんは、かつて神岡の茂住鉱山に定年まで勤められていました。そこ

で、じん肺によつて肺病を患い、今は、じん肺訴訟の原告副団長も務められて、東京などへも行くことがあるそうです。子ども見守り隊のボランティア活動は、毎日、早朝からであり、本当に頭が下がります。無理なく、末永く活動をして欲しいと願つています。

訪れたこの日も、いつものように、子どもたちが登校し終わつた頃合いをみて、川上さんの合図で、他の場所にみえた見守り隊の人たちもそれぞれ自宅へ帰つて行かれました。（山腰）



子どもたちの登校を見守る川上さん

## リーエッセイ ⑯

### こんな生き方をしたい

下本 はつ子さん

（まち協文化教養部 山下上）

私の家族は、四世代の八人家族です。台所が三か所あり、朝と昼は私の両親そして私達夫婦、息子家族の三単位でそれぞれ食べますが、夕食は全員で食べます。夕食の担当は主に私はです。会計はそれ出し、その金額で賄います。この四月からそのスタイルで始めました。ずっと続きますようにと祈っています。

両親は、私達夫婦と子ども三人を自分の子どものように養ってくれました。そのおかげで仕事を腹いっぱいすることができます。私が退職するまで元気にいてくれてありがとうございます。気持ちでいっぱいです。

私がやりたいことは、両親が教え伝えてくれた伝統料理を私の手でつくり、家

族に食べさせてやることです。

大晦日の鯛（ぶり）は炭で焼き、ひら（山の物、海の物を奇数一緒に煮たもの）を椀につけて家族で食べること、お正月には花餅飾りを作り、四月三日の節句に雛あられにする。六月五日には笹巻をつくるくらいの程度ですが。

家で作った米を製粉した上新粉を団子にします。笹の葉六枚で包み、スケで七巻します。笹巻を作りながら母は毎年同じ話をします。「きこりが笹の葉六枚で包まれ、大蛇に七巻半されて命拾いした日が六月五日やつたそうや」

大きな鍋に湯を沸かし、十個を一束にした笹巻を茹でる匂いと共に、幼少期にタイムスリップし、笹巻がごちそうだった頃に戻してもらえることも私にはご褒美なのです。

毎日の食卓に少しでも自分の手をかけた野菜が料理に並び「おいしい」と思ってもらえたらいいです。

「物に愛を込める」思いを大事にした生き方ができたら幸せです。



『ぼくのなまえ☆わたしのなまえ』に紹介するお子さんを募集しています！ 詳しくは、まち協事務局（公民館内）☎53-2424 までお気軽にどうぞ!!



# 全国河川遡行クラブ

## 5日に源流の宮川を遡上

広島県に本部を置く全国河川遡行クラブが5月3日から5日まで、神通川源流の宮川沿いを遡上しました。

3日に富山市を出発した一行は、4日には高山別院に泊り、朝6時に出発して3時間近くかけて「やかた文佐」付近まで歩きました。

全国の一級河川の遡上踏破が目的のこのクラブは、春と秋の連休で3日程度の遡行をすること。会員は全国にわたり700名ほどで、今回は20代から最高齢83歳の人まで70名が参加しました。

参加者は源流の新緑と100%余りを完歩した喜びに笑顔満開。

今回の遡行では、一之宮観光協会が歓迎として臥龍桜ゴーフレントをプレゼントしました。（山腰）



宮川沿いを遡上して歩く参加者

## 女性部が清掃ボランティア

## 公民館とカロリアで草取り

女性部の清掃ボランティアがカロリアと一之宮公民館で行われました。部員26人が参加し、公民館ではガラス拭きと草取りを行いました。

毎年の恒例行事で、公民館は外周りや窓ガラスがきれいになり、新緑がさらさまぶしく感じられました。

これは、社団法人「ふるさと体験飛騨高山」が企画運営して、一之宮町では主に「ひだ一之宮民宿組合」が受け入れて実施している中学生の体験学習事業です。

今年の田植え体験は5月9日から始まり6月3日まで、県内のほか愛知県や神奈川県の中学校5校から合計約970人が訪れます。期間中は町内の民宿が1泊2日から2泊3日の日程で生徒の世話をするために、民宿側では最も忙しい時期です。

5月18日には岐阜市の梅林中学校の2年生が水無地区の田んぼで田植えを体験しました。生徒たちは五月晴れの中、裸足で代かきされた田んぼに入り、楽しそうに苗を植えていました。



泥の感触を楽しんで苗を植える中学生

## 女性部が総会を開催

## ヨガ教室や6地区活動計画

まち協女性部の総会が、5月7日に一之宮公民館で開催されました。

## 岐阜や愛知の中学生が田植え

## まち協部長や町内会長

## 一堂に会して「発進会」

まちづくり協議会の今年度事業が本格的に開始される前に関係者の意識の共有化を図り円滑なスタートを切ろうと「まち協事業発進会」が臥龍の郷で5月13日に開催され



優勝の賞状を手に喜びの選手

## 13人の目標は県大会出場

## 宮ジュニアバレーが優勝

5月8日に山県市で開催された『小学生さわやかバレーボール交流大会』で「宮ジュニアバレーボールクラブ」がリーグ優勝しました。この大会は県内の34のジュニアバレーチームが参加して行われ、リーグ12チームで対戦しました。



田邊会長のあいさつを聞く参加者



試走した関係者のみなさん

「女性委員会」から「女性部」と名称変更になったこと、「一円玉募金」が「すくすく募金」と名前も新たにスタートすることなど

が報告されました。

今年度は「明るく楽しい活動をして、人とのつながりを大切にしよう」をテーマに、ヨガ教室はじめ6地区の理事が中心に、地区ごとの活動が計画されています。

た。

と各部の三役、それに武川尚一之宮支所長はじめ担当する市職員など28人が出席しました。

発進会では今年度の事業展開にあたって参加者から、担当する事業やまち協事業について意欲的な声が聞かれました。

会には本部役員のほか町内会長や各部の三役、それに武川尚一之宮支所長はじめ担当する市職員など28人が出席しました。

発進会では今年度の事業展開にあたって参加者から、担当する事業やまち協事業について意欲的な声が聞かれました。

会には本部役員のほか町内会長や各部の三役、それに武川尚一之宮支所長はじめ担当する市職員など28人が出席しました。

発進会では今年度の事業展開にあたって参加者から、担当する事業やまち協事業について意欲的な声が聞かれました。

## 位山トレイル第2回試走 検討内容反映して踏破

飛騨位山トレイルの第2回試走会が5月8日に開催されました。

昨年実施した第1回試走の後、コースや制限時間の見直し、エイドの位置などを検討した内容を反映し、本番さながらのスケジュールでの実施となりました。

参加者は19名で、朝8時にモンデウススキーフをスタートした後、位山山頂を経て川上岳を目指しました。うち8名はほぼショートコースの距離にある大イチイエイドまで、また11名は川上岳から再び位山を越えモンデウスまで戻るロングコース（33km）を時間内に踏破しました。（中島）

宮ジュニアは宮小学校女子児童6年生6人、4年生1人、3年生6人の13名のチーム。目標は県大

学校体育館で行っています。一番大事にしていることは「声を出すこと!!」ということで、練習の時から常に心がけているそうです。